
土合小学校 学校だより 
 

  
 
 
 
 
 
 

「地域と共に歩む」土合小学校 ～学校運営協議会 報告 
                        

校 長    菊 地   勇 
梅雨の季節となり、じめじめとした湿度の高い日が続いています。子どもたちが見守っているアサガ

オはつるをどんどん伸ばし、花を咲かせ、ミニトマトなどの野菜はすでに実をつけ収穫し始めています。

収穫をして嬉しそうに私に報告をしてくれます。種 1粒から、毎日毎日水を上げて世話をして、こんな

に収穫できるって感動です。子どもたちは、貴重な体験を積み重ねています。 

さて、先日６月２６日（月）に「土合小学校 学校運営協議会」が開催されました。さいたま市では

令和４年度から完全実施（先行実施の地域・学校もあります）され、本校もスタートしました。学校運

営協議会制度は、学校運営や運営に必要な支援に関して地域住民や保護者を委員として協議する機関で

す。地域と保護者の信頼関係を深め、学校運営のよりよい改善を目指し、子どもの健全育成を図るもの

です。当日は、学校運営協議会委員（以下、学運委）の授業参観を行い、学運委から「子どもたちが落

ち着いて、真剣に取り組んでいる」「教員の熱心さが伝わってきた」などの感想をいただきました。 

今回の学校運営協議会では、「あいさつ」「登校時刻」「下校・放課後の遊び」などについて、特に、保

護者の方々にも御理解いただきたい内容について、以下の通り御報告いたします。 

①あいさつについて 

保護者の責任のもと安全に登下校できるように、朝は輪番で旗当番、放課後は防犯パトロール（２

学期以降は、ながらパトロール）を共働きが多く忙しい中、保護者は子どもの安全のために取り組

んでいる。地域では、防犯ボランティアや各自治会等の独自の取り組みの自主的パトロール、育成

会主催の夜間パトロールや巡回補導などで、土合小学校の子どもたちを見守っています。お互いの

立場や活動を理解しあい、感謝しあい、「いつもありがとうございます」「感謝しています」と声を

掛け合うことで、自然と「あいさつ」が行き交う地域となり、その大人の行動を手本として、あい

さつが増えてくるのでは、と話し合いました。 

 ②登校時刻について 

登校時刻が８時前の登校班が多い現状は、教職員の出勤時間との関係もあり、調整は必要。まず、

登校班の中で調整や協力を行い、出発時刻を遅らせるとよいのでは、という意見が出ました。 

 ③下校・放課後の遊びについて 

下校については、横に広がらずグリーンベルト等を通るように、遊びながら帰ると夢中に（大声

を出してしまう）なってしまい、危険である。また、高学年は、一人で帰っている子も多いので、

なるべく複数で帰った方が安全なのではとの意見が出ました。学校、家庭両面から指導や声掛けを

する必要がある。放課後の遊びについては、各家庭でルールや約束事があると思いますが、安全面

に配慮したものである必要がある。ボールで遊びながら道路を通っている子どもがいる。交通安全

の面から声掛けや指導が必要であると話し合いました。 

 学校の課題について、学校、保護者、地域のそれぞれの立場で、何ができるかを今後も話し合ってい 

きます。登校・下校、放課後の遊び方は、学校でも引き続き指導、声掛けをしてまいりますので、ご家 

庭でも話し合ってください。あいさつは、大人が率先垂範していく必要があると話し合いました。地域 

との連携のためにも、子どものためにかかわってくださっている皆さんに感謝を表現していきましょう。 

教職員も感謝を伝えるようにしていきます。地域と共に歩んでいきましょう。 
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○大変ご多用の中、個人面談にご参加いただきありがとうございました。ぜひ、何でも担任に相談してく

ださい。学校と家庭の連携をしながら、進めていければと思います。どうぞよろしくお願いいたします。 
○学年費、教材費等の口座振替手続きのご協力ありがとうございました。 
○２学期より、学年費、教材費等の口座振替がスタートします。各学年だより 8・9 月号で集金内容、集金

日、集金額をお伝えいたします。学校 HP にアクセスしていただき、学年だよりをご確認ください。 


